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POLÍTICA 
Tras reconocer que nadie quiere la privatización de PEMEX, el ex senador del PAN, 
Arturo Nava Bolaños sostuvo que es necesario tomar medidas para que México deje 
de importar materias primas derivadas del petróleo. (MR) 
 
Cabeza. Eric Osornio Medina, secretario de organización del PRI en Querétaro, dio a 
conocer que formará junto con 5 de sus compañeros, una planilla unida de corte 
generacional, para dar oportunidad a quienes no la han tenido en las próximas 
elecciones internas de su partido. (EL) 
 
Cabeza. La fecha límite para que el Comité Ejecutivo Nacional del PRI realice la 
convocatoria para elegir a su nuevo presidente en Querétaro, es el 13 de abril, señaló 
el secretario de acción electoral, Reinaldo Sánchez Ballardo. (MR) 
 
Cabeza. Jorge Reinaldo Sánchez Ballardo, secretario de acción electoral del PRI, 
aseguró que se está trabajando ya para publicar la convocatoria de las elecciones 
internas de dicho partido y dijo que aún se está en tiempo ya que se tiene como fecha 
límite hasta el 13 de abril. (EL) 
 
Cabeza. Pablo González Loyola dirigente estatal del PRD, declaró que a nivel 
nacional en Querétaro, no se cuenta aún con los resultados definitivos de las 
elecciones internas y menos en el estado, en donde dijo, se puede llegar a impugnar el 
proceso de elección ante al tribunal federal electoral, debido a que distintas fuentes 
políticas metieron la mano en el proceso. (EL) 
 
Cabeza. El Presidente del PRD, Pablo González Loyola Pérez, aseguró que hay 
posibilidades de que se anulen las elecciones para nominar al presidente del partido. 



Sostuvo que la constancia de mayoría que presentó Horlando Caballero, no tiene 
validez y que ya hay 5 casillas impugnadas. (MR) 
 
Cabeza. Andrés Manuel López Obrador podría visitar Querétaro en los próximos 
días para promover su campaña contra la reforma energética y dar a conocer el plan 
de acción urgente en defensa del petróleo, informó el PRD. (MR) 
 

LEGISLATURA 
Cabeza. El hecho de otorgarle mayores facultades a la entidad superior de 
fiscalización, no contraviene el artículo 31 de la constitución estatal y mucho menos al 
115 de la constitución federal, aseguró el diputado del PAN, Ricardo Martínez Rojas, 
quien argumentó que dicho órgano continuará vinculado al poder legislativo. (MR) 
 
De las tres alcancías de la Cruz roja que se instalaron en la cámara de diputados, no se 
ha llenado ninguna, lamentó la presidenta de la comisión de salud del congreso local, 
Sonia Rocha, quien resaltó que otras cinco alcancías están abandonadas en la oficialía 
de partes del congreso. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Querétaro es el tercer lugar en la venta de autos nuevos, manifestó el 
Presidente de la CANACINTRA, Pedro Ruiz Velasco, quien sostuvo que son los 
vehículos de mediano lujo, que van de los 200 mil a los 300 mil pesos, los que más se 
comercializan en Querétaro. (MR) 
 
México tiene que trabajar de manera urgente en la reforma energética y en la laboral y 
tratar de desarrollar las áreas más débiles en términos económicos, dijo Carlos 
Moroto, representante del centro de estudios estratégicos para la competitividad. 
Resaltó también que dichas reformas deben realizarse al margen de las preferencias 
políticas. (MR) 
 
Cabeza.  El director de ingresos de la secretaría de planeación y finanzas del Estado, 
Javier Marra Olea, dijo que debido a que el  31 de marzo vence al plazo para realizar 
el pago de tenencia, se están registrando 7 mil movimientos diarios en los módulos. 
(EL) 
 
Cabeza. Se ampliará el horario para el pago de tenencia y cambio de placas, informó el 
director de ingresos de la Secretaría de Planeación y Finanzas, Javier Marra Olea. 
Dijo que hoy se realizará el trámite de 8:30 de la mañana a 6 de la tarde, mientras 
que el fin de semana será de 9 de la mañana a las 6 de la tarde. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Vía Telefónica. Roberto Rueda Ochoa, rector de la zona centro del Tec de Monterrey, 
señala que hoy están colocando la primera piedra del campus, Tec Milenio en 
Corregidora. Hay una necesidad de crecimiento educativo, con lo que se redondea la 
oferta educativa de la región. El crecimiento propio de la región marcó hacia 
Corregidora; ayudara al trafico del área metropolitana. Las opciones serán en media 
superior e inferior, como preparatoria, carreras de licenciaturas y después se abrirá un 
post grado en administración. En su primera fase habrá aulas, laboratorios, oficinas y 
será con toda la tecnología que hay hoy en día. A las 9:30 de la mañana estarán 
colocando la primera piedra del campus Tec Milenio Querétaro, con la presencia del 
presidente municipal de Corregidora, Germán Borja, en el libramiento sur poniente, 



kilometro 5, esquina Camino Real a Huimilpan, es una extensión de 3.5  hectáreas. 
(EL) 
 
Cabeza. Durante el presente año, el consejo de Ciencia y tecnología contará con 29 
mdp para desarrollar los programas básicos, dio a conocer Alejandro Lozano 
Guzmán, director del CONCYTEQ. (MR) 
 
Cabeza. Durante la semana mayor, el museo de arte de Querétaro registró mil 417 
visitas, de las cuales 40% eran turistas extranjeros, informó su directora Marcela 
Herbert Pesquera, quien destacó que en siete días tuvieron la afluencia normal de un 
mes. (MR) 
 

SOCIEDAD 
A pesar de que en la ciudad de Querétaro sólo existen 25 checadores para supervisar 
200 mil tomas domiciliarias de agua, el vocal ejecutivo de la CEA, Manuel Urquiza 
Estrada, quien estimo que es suficiente dicha cantidad de trabajadores para atender 
la demanda (para cada uno son 10 mil tomas). (MR) 
 
Cabeza. Manuel Urquiza comentó que existe un 6% de robo de agua que no se 
factura, por ser de tomas clandestinas. (MR) 
 
Tras negar que se haya entablado un  diálogo con las autoridades, para acordar dónde 
serán reubicados los artesanos queretanos, Luis Medina López, Presidente de los 
artesanos en Querétaro, se mostró en contra de cambiarse al Jardín Guerrero. Dijo 
también que la instalación de las indígenas en la Plaza Fundadores es un acto de 
discriminación. (MR) 
 
Entrevista. La Maestra en historia, Yolotl Xochitl Arriaga, comenta que en Querétaro 
hay mucha discriminación y falta de entendimiento para las comunidades indígenas. 
Durante mucho tiempo han estudiado a las personas como si fueran bichos raros. 
Tanto los programas como lo que se hace en Amealco y las comunidades no es 
suficiente, si no, ellos no migrarían y lo que están pidiendo es que se les tome en 
cuenta de forma racional; tienen sentimientos, ideas, pensamientos y también pueden 
exponer sus ideas. Su forma de vestir es representando a  las mujeres indígenas de 
Amealco. No es defensora de ambulantes, defiende a los ambulantes por creer que hay 
otra forma para tratarlos; no promueve a más ambulantes; no tiene interés en ser 
líder, ni de quedar bien con nadie, es maestra y lo que le interesa es buscar espacios 
educativos para estas personas. Da las gracias por apoyarlos en los talleres y le pide a 
la sociedad que no piensen que está acarreando gente. Ella prometió darles espacios 
culturales a estas personas indígenas, para dar talleres como por ejemplo, herrería, 
carpintería, electricidad. Lo que quiere es una casa para darles clases a las mujeres 
que están en las calles. Pretende que los niños conozcan la cultura indígena, no cree 
en líderes, creé en las personas individuales. Todo el trabajo que realiza es para las 
mujeres  indígenas y que puedan recibir el dinero de su trabajo. Para que las mujeres 
indígenas tengan confianza, hay que escuchar y después poner en práctica sus 
problemáticas, la propuesta es de reeducar, no hay partido político, no hay interés 
social. (EL) 
 
En Querétaro sólo se tienen 4 estaciones de bomberos, cuando se requieren 36 para 
reducir los tiempos de respuesta a la ciudadanía, subrayó el Presidente del Patronato 
de previsión y protección del cuerpo de bomberos, David Vallarino. (MR) 
 



 
Cabeza. En materia de desarrollo social, los recursos nunca sobran, por lo que los 
recursos que se estarán invirtiendo en el programa de acción comunitaria, PAC, 
durante estos 2 años, de mil mdp, se tendrán que seguir aplicando en 
administraciones siguientes, aseguró el diputado, Isaac Jiménez, presidente de la 
comisión legislativa de desarrollo social y vivienda. (EL) 
 
Tras quedar conformada la Federación de colegios y asociaciones de profesionistas del 
Estado de Querétaro en la sierra gorda, se busca la aprobación de una ley para 
priorizar en el Estado la contratación de profesionistas queretanos antes que de 
cualquier otro Estado, señaló Salvador Plaza Leal, Presidente de la FECAPEQ.  (MR)  
 
Habitantes de la colonia La Loma, en la delegación Félix Osores, se reunieron con el 
integran te de la comisión de desarrollo social y vivienda de la cámara de diputados, 
Oscar Arturo Rodríguez, para exponerle los problemas que tienen con la 
constructora Alta Homes, debido a los problemas estructurales, de cimentación e 
inundaciones que hay en su colonia. (MR) 
 
A un grupo de habitantes de la colonia Loma 9, una constructora camaleón les hizo 
mal su vivienda y a pesar de que el municipio ha hecho lo que le compete, no se ha 
hecho todavía nada, aseguró el diputado Oscar Arturo Rodríguez Cervantes, 
miembro de la comisión legislativa de desarrollo social y vivienda. (EL) 
 
Reporte urbano. Dos autobuses de pasajeros iban echando carreras esta mañana, se 
cerraron tanto, que a uno de ellos se le voló el espejo y en Pie de la cuesta y Tlaloc se 
detuvieron a pelearse. Uno es de la ruta 122. En otro tema, en Pedro Escobedo se 
realiza del 2 al 11 de mayo la feria del grano y la cantera. En la calle Espíritu Santo 
esquina con Capuchinas, en Carretas, podaron los árboles y dejaron las ramas. Con el 
reencarpetado quitaron unos topes cuya función era detener el agua y temen 
inundaciones ahora que vengan las lluvias. (MR)  
 
Durante la  semana santa y la semana de pascua se esta llevando a cabo el programa 
especial de verificación y vigilancia, en el que se han revisado hasta el momento 
establecimientos de forma aleatoria, resultando 2 con infracción por no tener 
etiquetado correspondiente, informó el delegado estatal de la PROFECO, Juan Enrique 
Urquidi Carrillo. (EL) 
 
Se espera que asistan entre 20 mil y 30 mil personas al evento internacional de la 
Nascar en Querétaro, los cuales la mitad vienen de otras partes de Querétaro, esto lo 
informó el presidente de la unión ganadera regional, el diputado Francisco 
Domínguez Servien. (EL) 
 
Patric Goeters piloto de la carrera Náscar, visitó la casa hogar San Pablo y María 
José Zarate, directora de relaciones públicas en la casa hogar San Pablo comentó que 
habla muy bien de ellos y que existe la responsabilidad social por parte de ellos y como 
institución hacen a los niños felices. (EL) 
 
Cabeza. Este domingo se realizará la carrera Corriendo por la salud, en el autódromo 
de Querétaro, como parte de las jornadas de cirugía, que permitirán hacer 4 
transplantes renales y de  corneas, 10 cirugías de cataratas y 5 de paladar hendido, 
informó el corredor de autos y promotor del evento, Israel Jaitovich. (MR) 
 



El día de ayer comenzó el programa Una carrera por la salud, con la que se pretende 
obtener fondos para realizar 500 trasplantes de cataratas, riñón, labio y paladar 
hendido. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
35 mdp en 15 años es el beneficio que podrá llegar a tener el municipio en cuanto al 
programa de generación de biogás en el relleno sanitario y que se reinvertirán en la 
generación de nuevos parques, así lo dio a conocer el secretario de servicios públicos 
municipales, Juan Alberto Arce González. (EL) 
 
Este año se invertirán 7 mdp en 5 comunidades de Corregidora, para introducir 
drenaje y construir una planta tratadora de aguas residuales, informó el Alcalde 
Germán Borja García. (MR) 
 
La Secretaría de desarrollo social de Corregidora realiza este fin de semana el primer 
simposio intermunicipal Prevención de adicciones La familia, alternativas y desafíos. 
(MR) 
 
Se pretende llegar a un acuerdo con el municipio de Corregidora y propietarios para 
que los moteles de la ciudad se conviertan en hoteles, lo cual sería viable debido a la 
inercia del desarrollo económico, que tiene esta ciudad, aseguró el diputado Alonso 
Valdovinos Torales. (EL) 
 
130 mdp, cifra histórica en cuanto a inversión para obra pública en Corregidora, será la 
cantidad destinada por medio del parque urbano, para aproximadamente 85 obras, 
informo el secretario de gobierno de aquella demarcación Edgardo Ortiz Villagómez. 
(EL) 
 
Para el mes de octubre estará listo en centro contra adicciones que se construye en el 
camino a los Olvera en el municipio de Corregidora, informó el Secretario de desarrollo 
social, Juan Manuel Aboytes. (MR) 
 
Habitantes de San Juan del Río encabezados por Javier Osornio, dirigente del PRI, se 
quejan de las obras de mantenimiento en las calles del centro de la ciudad, ya que 
violan el trazo urbano y  afectan la imagen colonial. (MR) 
 
El Alcalde de San Juan del Río Jorge Rivadeneira presentó al cabildo el proyecto para 
construir un estacionamiento debajo de la Plaza Independencia, que tendría un costo 
de 167 mdp. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Los servicios en la clínica número 9 del IMSS, ubicada en la delegación Carrillo Puerto, 
están saturados, y prueba de ello es que los derechohabientes llegan desde las 4 de la 
mañana para formar su tarjeta en espera de recibir una consulta. Algunos pacientes 
comentaron que es necesario más personal para brindar una mejor atención. (MR) 
 
En el marco del taller de reptiles, vino personal de una empresa privada del Estado de 
Morelos, para dar un taller para el manejo de reptiles y arácnidos, a personal de 
protección civil y del parque nacional del Cimatario. Pamela Siurob dio a conocer que 
las víboras chirrioneras y la falsa hocico de puerco son animales que se encuentran en 
peligro de extinción, al ser sacrificadas por personas que las consideran venenosas. 
(MR) 



 
Se realiza un curso a ciudadanos y policías, para cazar reptiles y evitar mordeduras o 
piquetes de insectos venenosos. (NT) 
 

LABORAL 
Cabeza. Estamos dispuestos a intervenir si el sindicato de Kellogg’s lo requiere, dijo el 
delegado de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Sergio Lozano Vázquez. 
Agregó que los empleados no han interpuesto quejas sobre la renovación contractual 
anual. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
A partir de abril, la Procuraduría General de Justicia va a poner en marcha la nueva 
agencia del ministerio público especializada en delitos sexuales y violencia 
intrafamiliar, informó el Procurador Juan Martín Granados Torres. (MR) 
 
Se han presentado 14 denuncias por robo de ganado en los últimos 15 meses, delito 
que se ha presentado principalmente en el municipio de Ezequiel Montes. De acuerdo a 
las autoridades correspondientes, dichas quejas involucran la pérdida de 100 cabezas 
de ganado y están pendientes de resolverse al menos 50% de estas denuncias. (MR) 
 
Cabeza. Se realizó la segunda reunión de órganos de control interno de la procuraduría 
de la zona centro del país, en la cual se pretende dar los últimos toques, para conocer 
el trabajo de cada una, en cuanto al trabajo de transparencia entre otras cosas, dijo el 
procurador del estado, Juan Martín Granados Torres. (El) 
 
El Secretario de Seguridad Pública de Corregidora, Sergio Amaya, dio a conocer que 
tras el operativo de semana santa, sólo se reportaron 5 robos a casas habitación. (MR) 
 
En el 60% de las averiguaciones previas que se inician en la Procuraduría General de 
Justicia, se utilizan mecanismos de aplicación de la ley. El resto está en reserva o no 
procede. Son precisamente estos aspectos los que se analizan durante la segunda 
reunión de órganos de control interno de la zona centro de las Procuradurías de ocho 
estados de la República. (MR) 
 


